



**Carlos Alberto Hernández Meza**

**Dr. Sergio Jimenez Ruiz**

**Ensayo de Antropología médica**

**Antropología médica**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 1**

**Grupo: B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

## Antropología medica

La antropología medica es el estudio del hombre en su aspecto filosófico en su comportamiento como ser humano y en su forma en como ser, esto también conlleva una gran relación del proceso salud enfermedad y esto nos ayuda a comprender desde un contexto culturales y sociales de, también nos ayuda a comprender como esta en nuestro entorno al tratar de comprender que cada persona tiene su propio concepto de salud o bienestar y también como ellos comprenden a su misma enfermedad y como van afrontado esto en su vida cotidiana, dentro de todo esto debemos añadir que existen otras cosas que pueden ser de suma importancia tales como lo biológico, lo sociocultural y lo psicológico, todos estos procesos son necesarios para que se lleve la formación del medico general, ya que como médico se trabaja con seres humanos pero no solo se ve como ser humano, si no también como persona que es persona pensante y con razonamiento, teniendo en cuenta que no solo se esta tratando con un enfermo mas si no que con una persona, existen diferentes visiones tanto la visión medica como la visión cultural que la visión cultural se refiere a como las personas dentro de una población o dentro de su cultura perciben la enfermedad o el que es estar enfermo.

Dentro de la antropología medica relaciona contextos tales como los sociales, culturales, económicos y lo político, también analiza las diversas formas de como atenderse, también de como enfermar y de cómo ver a la forma de morir con esto se puede relacionar entre las personas y los grupos sociales que en esta relación puede existir de dos formas o ayudan a el proceso de recuperación pronta y interviene en la recuperación y eso a que se pueda dificultar este proceso, tomado en cuenta que las enfermedades no solo son fisiológicos, existen técnicas que no son científicas, las cuales son consideradas como medicina tradicional que esta forma de hacer medicina en algunas ocasiones puede ser efectiva o por lo contrario puede llegar a ser contraproducente, estos procedimientos van desde sus creencias o su cultura que en ocasiones llegan a ser efectivas tanto por la fe que le toman a estos métodos, tomado en cuenta que las enfermedades no solo son fisiológicas, si no que en ocasiones podrían llegar a resultar en ser psicológicas, pero no en todos los casos las personas que se les denomina curadores son del todo sinceros o conocedores en ocasiones estas persona resultan ser charlatanes y gracias a esta charlatanería las personas empeoran o pueden resultar contraproducentes que en el peor de los casos esto mismo los puede llevar a la muerte, dentro de todos esto se pueden

encontrar con los rituales o curaciones, por medio de un chaman o algún especialista que sepa sobre ese tema estos rituales principal mente están influenciados por lo emocional y en los pensamientos estos están conectados simultáneamente, diferenciar la medicina tradicional con la medicina alternativa, en la medicina convencional es la medicina que todos conocemos donde en esta se utilizan los fármacos o algunos otros métodos en el cual podemos encontrar el origen o cual fue el motivo de la enfermedad que se está presentando y esta es manejada principal mente por personal de salud quienes están capacitadas sobre el tema , mientras que en la medicina alternativa su principal manejo es de las plantas o algunas hierbas, o de curar a la enfermedad mediante algún rito para así poder ahuyentar la enfermedad o alguna **“fuerza sobrenatural”** que la este provocando, a lo contrario de lo que es la medicina convencional , en la medicina alternativa cualquier persona que tenga algún conocimiento o algún **“don”** para poder curar o aliviar la enfermedad, aquí ya es decisión del paciente que es lo que le conviene según para el lo mejor para su salud, tomando también en cuenta que en la medicina convencional el uso prolongado de los fármacos también puede perjudicar su enfermedad.

Dentro de la antropología medica podemos tomar en cuenta que existe un método que se llama etnografía la cualidad de esta es que nos ayuda tanto como para el personal de salud como el paciente o la persona a ser tratada. Por que con esto podemos ver como el paciente se comporta dentro de su entorno social o cultural, con esto podemos ver su interculturalidad así podremos tratarla más fácil a la persona sabiendo que tipo de educación el o ella traen educación o concepto de salud ya que por medio de su cultura y su concepto de salud nos podemos dar cuenta si podemos hacer una mezcla entre sus tradiciones y la ciencia medica para poder educar al paciente no haciendo una intervención con su cultura tomando lo bueno y desechando las malas costumbres o creencia que pueden llegar a tener, no poniendo un límite a la forma y el momento en el que paciente se llegue a expresar,

Con esto podemos concluir que la antropología médica, la interculturalidad son aspectos importantes al momento de hacer medicina por que esto nos ayuda para la formación del medico general, conociendo las culturas, las tradiciones y la forma de como las personas ajenas al campo de salud ven y tratan a la medicina se puede brindar un trato digno y sobre todo educar a la población mediante la salud pública, haciendo promoción a la salud.

## Referencias

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Rivera, M., Moret, B., & Caballero. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030. Retrieved from [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

Odalís Querts Méndez, Jorge Montoya Rivera, Maidilis Beltrán Moret, Caballero, Y., & Oilda Orozco Hechavarría. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7020–7029. Retrieved from <https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=368444997013>